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順位 氏名（議席） 発 言 の 要 旨 答 弁 者 

１８ 笹川 朝子（７） １．小中高校の女子トイレ（個室）に生理用品を常備すること

について 

コロナ禍の中、経済的事情で生理用品が購入できない生理

の貧困が世界各国で社会問題となり、日本でも「生理用品の

無料配布を」の運動が急速に広がっています。 

３月４日のＮＨＫテレビで、生理に関する啓発活動などに

取り組む任意団体「＃みんなの生理」の調査では、「学生の５

人に１人が生理用品の入手に苦労している」、「生理用品が足

りなくて、外出や登校をしない」、「節約のために不衛生な状

態にいる」などと報じました。この報道を受けて衝撃が広が

り、自治体や国に対策を迫る声が一気に高まりました。 

５月28日の世界月経衛生デ―に内閣府が発表した初の調査

では、生理用品配布に取り組んでいるのは39都道府県255自治

体（5月19日時点）です。根深くあった生理タブーを打ち破る

動きになっています。この調査結果をつくり出したのは、女

性たちの草の根的な活動があったからです。 

政府が３月に打ち出したコロナ禍の女性支援政策で、初め

て「女性用品」の名で生理用品提供を補正予算に盛り込みま

したが、「これは女性活躍のためで、学校は支援対象ではない」

ということが女性団体の政府交渉で明らかになりましたが、

全国では女性団体による「生理用品の学校配布を」との自治

体要請や生理用品を段ボールで届けて寄附をするなどの活動

が進められています。こうした中、政府は４月、生徒、学生

への支援や手に取りやすい場所、保健室など学校のトイレへ

の配備も含む通知を出し、初めて政府が調査をし、学校配布

が95自治体、学校のトイレに設置が13自治体となっています。

富士市では、公明党議員団からの要請も受け、生理の貧困

支援事業をいち早く立ち上げていただきました。今後は、小

中高校の女子トイレ（個室）にトイレットペーパーと同様に

生理用品を常備することを求めて、以下伺います。 

(1) 生理の貧困支援事業の利用状況について 

(2) 学校の保健室の利用状況や、学校での支援体制について

(3) 生理の貧困支援事業を拡大して、小中高校の女子トイレ

（小学校は４年生以上の児童が使うトイレ）に、トイレッ

トペーパーのように生理用品を常備することについて伺

います。 

２．富士川第二小中一貫校校舎改築に伴う施設整備について 

現在、市内初となる施設一体型小中一貫校開設に向け、校

舎の改築工事が進められています。富士川第二小校舎を解体

した跡地の整備計画については、令和３年９月頃に決定する

として検討事項としていましたが、５月６日のまちづくり協

議会に理事会資料として出されました。この時点で初めて全

体が見えたところですが、市内初の施設一体型小中一貫校と

いう割には、ワクワクして学校へ行くのが楽しくなるような

ものが見えてこない、夢が感じられないのが残念です。 

市    長

及 び 

教 育 長

担 当 部 長



－ 26 － 

順位 氏名（議席） 発 言 の 要 旨 答 弁 者 

１８ 笹川 朝子（７） 楽しくなるような学校、また無駄を省く点から、以下伺い

ます。 

(1) 現在のテニスコート３面と駐車場は整備してまだ６年目

です。それを潰して180メートルトラックを造り、新たに小

学校跡地にテニスコート３面と駐車場、さらに、もう一つ

180メートルトラックの整備が計画されています。180メー

トルトラックを２つ造る根拠は何か。整備計画はどの場で、

いつ決定するのでしょうか。 

 (2) 施設一体型小中一貫校のよさを生かすために、休み時間

に生徒たちが触れ合える広場を校舎側に造るなど、検討す

ることはできないでしょうか。生徒たちから小中一貫校へ

の思いや意見を聴く機会はあったのでしょうか。 

(3) 富士川第二小学校跡地のグラウンドは、地域の運動会の

会場でした。200メートルトラックとトイレ、夜間照明、健

康遊具などを設置して、地域で利用できるようにしていく

ことが求められます。示された整備計画には無理・無駄が

あります。少し時間をかけて協議すべきと考えますがいか

がでしょうか。 

市    長

及 び 

教 育 長

担 当 部 長


